

À la recherche du meilleur miel du département

L'Union apicole ornaise (UAO) lance le 5^e concours départemental du meilleur miel. Le jury, présidé par le célèbre chocolatier Charles Bataille, se réunira le samedi 21 septembre à l'Écomusée, dans le cadre de la Fête de l'abeille. Les résultats seront proclamés le 5 octobre à Ferme en fête, à Alençon. Puis l'Écomusée accueillera le concours régional le 3 novembre.

« Tous les apiculteurs de l'Orne peuvent participer dans les catégories miel de printemps, miel clair d'été ou miel foncé, indique Roger Hanou, le vice-président de l'UAO. Ils ont jusqu'au 14 septembre pour s'inscrire et récupérer les pots dans lesquels ils présenteront leurs échantillons. Au niveau départemental, le jury se prononce sur l'aspect, le nez et le goût du miel. Au niveau régional, les échantillons sont également analysés en laboratoire. »

Une récolte légèrement en dessous de la normale

Après une saison 2012 calamiteuse, les apiculteurs ont vécu le début d'année avec beaucoup d'appréhension. « Jusqu'en juin les températures sont restées très basses. Beaucoup de fleurs ne produisent pas de nectar dans ces conditions, commente Raymond Daman, de l'UAO. Les abeilles noires locales ont su tirer leur épingle du jeu. Nous devrions rattraper un peu le retard, même si les récoltes resteront légèrement en dessous de ce qu'elles devraient être. »

Des conditions météorologiques qui s'ajoutent aux menaces sur l'abeille. « L'an dernier nous



Grâce notamment à une abeille de souche locale bien adaptée, les récoltes seront moins mauvaises cette année.

avons enregistré une mortalité de 35 % dans les colonies. Elle est en moyenne de 30 % depuis dix ans, détaillent les apiculteurs. Aujourd'hui, les abeilles se portent mieux en ville où l'on installe de plus en plus de ruches, qu'à la campagne à cause des pesticides. C'est un constat dramatique mais qui ne

semble alerter personne. »

Abeille noire, menace sur les insectes mais aussi médecine, utilisation des pollens, cuisine et même soins esthétiques à base de cire d'abeille : autant de thèmes qui seront abordés à l'occasion des 10 ans de la Fête de l'abeille. Conférences, animations, spectacles, films

animeront l'Écomusée pendant deux jours.

Samedi 21 et dimanche 22 septembre, Fête de l'abeille à l'Écomusée. **Renseignements.** Internet : u-a-o.info et ecomuseeduperche.com. Tél. 02 33 26 92 90.